
吃六个“毒胶囊”没事
再喝杯老酸奶呢？

隔刘鹏

4月19日，卫生部全国
合 理 用 药 监 测 系 统 专 家
孙 忠 实 在 做 客 人 民 网 强
国论坛时说，一天吃六个
胶囊，一天三次、一次两
个，没有吃掉多少铬。所
以，要冷静，不要恐慌，不
要 把 药 用 空 心 胶 囊 铬 超
标说成很大的危害。( 4月
19日人民网)

孙忠实专家“吃六个
胶囊没事”的说法，与此
前 农 业 部 副 部 长 高 鸿 宾
就致癌牛奶“吃几吨才致
癌”的表态是一个腔调。
从理论角度出发，无论是
吃 六 个 没 事 还 是 吃 几 吨
才 致 癌 ，无 疑 都 是 没 错
的，是客观事实。但让人
纠结的是，作为监管者作
为专家，到底该以什么样
的态度，来对待问题食品
和铬超标药品？而作为消
费者，如果我们明知道一
杯牛奶中有一只死苍蝇，
难 道 我 还 要 闭 着 眼 睛 把

它喝下去？
“毒胶囊”事件引起

公众的极大关注，专家这
个时候站出来表示铬超标
的胶囊“吃六个没事”，不管
其是为企业开脱罪责也好，
还是出于稳定人心、平息民
愤也罢，这话说出来，首先
会给人一个“你是什么态
度”强烈疑问。

问题食品、问题药品
频出，公众所担心的，的确
是我一天吃了六个胶囊，有
事没有。但更不明白之处在
于，一天吃六个“毒胶囊”，
虽然“没有吃掉多少铬”，但

如果再吃两桶果冻，再喝一
杯老酸奶呢？铬超标食品或
药品辅料不只一个产品，就
算只有一个，那么在“没事”
“无关紧要”“无所谓”等

监管心态的驱使下，食品、
药品会不会铅标准或者其
它重金属超标？牛奶会不会
再次添加三聚氰胺？

一个人，一天内吃了6

个铬超标的胶囊没事，那么
他又喝了4升含氟的水，吃
了两个 被 加 了 色 素 的 馒
头，再吃了一碗毒大米做
的饭，还吃了含有农药的
蔬菜，有“瘦肉精”的肉，

可 致 癌 的 牛 奶 … … 结 果
会如何？还会没事吗？今
天 没 事 ，有 一 天 忽 然 病
了，是否与这些“没事”的
食品药品有关系？

所谓态度决定一切，
对问题食品和问题药品，
法律制度和监管态度都应
该保持零容忍，做到不能添
加的绝对不能添加，不可以
超标的坚决不能超标，有毒
的坚决打击，有害的严肃查
处。至少，我们不能抱着“吃
几吨才致癌”的无所谓态
度，和“吃六个没事”的侥
幸之心。

众议
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新闻：陕西商南县城关镇逸
夫小学以勤工俭学的名义组织
上百名小学生集体停课去茶场
采茶，孩子们从早上7点干到下
午6点，每个人都要采够5斤的
茶。在气温近30度的茶园里，学
生们连一口水都喝不上，一些下
山找水喝的学生喝的都是浑浊
的河水。茶场老板说劳务费“付
给老师”，老师们则承认：“是给
学校挣钱”，当做教师福利。(中
国广播网 4月22日)

微评：学生采茶，学校创收，
如此“勤工俭学”到底是为教育，
还是为牟利，一目了然。

新闻：日前，媒体曝光山西
文水女商人王辉领了15年空饷，
却在近几年间升迁不断，变成了
当地的副县长。官方随后表态称
将启动调查。22日，一名媒体人
称王辉在事件曝光后威胁举报
人，称“不改口就制造交通事故，
撞死你”。(《环球时报》 4月23

日)

微评：女副县长威武。

新闻：近日一则微博在网上
热传。称2007年嫌犯陈宝女在福
州盗窃，使用的是其妹陈尾姑的
身份信息。2011年9月，正在学校
读书的陈尾姑被捕。其后陈宝女
向福建警方自首被拒绝。(《国际
旅游岛商报》 4月23日)

微评：净添麻烦。

新闻：4月22日，公安部门消
息称，毒胶囊事件发生后警方已
立案7起，逮捕9名嫌犯，刑拘45

人，共查扣工业明胶生产的毒胶
囊7700余万粒。(新华网 4月22

日)

微评：这还不算吃进肚子里
的。

新闻：4月20日，在大连实德
与上海申花比赛赛后，出现了令
人遗憾的一幕。《新民晚报》女记
者陶邢莹在微博中曝光自己遭
到了大连足协官员郭军的殴打，
随后该事件得到了现场第三方
的证实。此事立马引发了众人强
烈关注，舆论一片哗然。(《扬子
晚报》 4月23日)

微评：记者采访被打事件屡
屡出现，难道要记者们穿着防弹
衣、开着坦克去采访？此外，中国
足球为什么水平差，足协官员的
拳头再次泄露了“天机”。

新闻：4月22日，在微博上有
消息爆料《喜羊羊与灰太狼》在
法国遭禁播，专家称会影响大脑
智力正常发育。如：狼总是抓不
到羊，破坏了生态平衡，对少年
儿童的环保意识造成不良影响。
对此，《喜羊羊与灰太狼》的出品
方称根本没有出口到法国，法国
怎么会播出呢，又怎么会禁播
呢？(《华商报》 4月23日)

微评：一看就是网络谣言，
漏洞百出。如果连这样的谣言都
相信，那才真是得去查查智商
了。

格微评论
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日，云南镇雄县
300多名学生，在
吃了学校统一供
给的营养餐后出
现腹泻、高烧等
不适症状。记者
从孩子们口中得
知：“当天吃了米
饭、豌豆、小瓜、
葵瓜，豌豆闻起
来是臭的，很难
闻；但是不吃不
行，要被罚款，老
师说不吃，一次
要罚10元。”(央视)

征稿启事

《齐鲁晚报·今日烟台》“奇
山所”是本报面向烟台市民的评
论专版，说咱烟台百姓的事儿，
拉咱烟台百姓的理儿，是百姓发
言的舞台，网友评说的天地。如
果您想对咱烟台的事儿说上几
句，评上一段，请您发送至本报
投稿邮箱qlwbqss@163 .com，见报
即付稿酬。同时，开通QQ群：
227966397，期待广大有兴趣的读
者和作者加入。

齐鲁晚报新闻热线967066

QQ群：227966397
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新浪·齐鲁晚报·今日烟台官方微博：http://weibo.com/1921437834

读者张庆金：看了《奔着赠品
去买促销品交完款赠品却没了》
的报道，让人气愤，商家怎么拿顾
客这么马虎，不当回事。开始给客
户弄了个空欢喜，没想还是应了
那句话“买的不如卖的精”。经济
在发展，而诚信越来越落后，不能
不说是一种悲哀。商家们不要因
为“赠品”的东西就忽略了消费者

的利益。其实这样是断了自己的
财路，失去了信誉就失去了大批
顾客。

读 者 颜 羽 ：一 个 人 守 岛 9

年，女儿以为爸爸住在电话里。
许显朝，这个小伙儿好样的，除
了感动，更多的是对他的敬佩。
从他身上我看到了，只要坚守，
真心实意地为老百姓做事，踏踏
实实地做好自己的本职工作，无
论是在哪个岗位上，即便是最普
通的工作，也能够干出成绩，受
到尊重。

读者方方：大学生找工作，

工资少不愿干，工资高不敢干，
用一个俗语来形容就是高不成
低不就。随着高校高校扩招，大
学生多了，就廉价了，就业也不
再那么乐观了。于是现在的大学
就业就走进了个怪圈：学生抱怨
找不着好的工作，用人单位说大
学生不好用，没有动手能力，没
有工作经验；学生却只能委屈，
没有机会实践；学生家长说我花
了这么多钱，教育经费越来越
高、投资越来越大，可是最后没
有多大的收获；市场上大学生数
量之多，但质量却不尽人意。

●“你欺祖了，你哄别个
还可以，你哄你爹。”(因儿子
没写作业，云南男子活埋6岁
亲子)

●在《中国作家梦》里，
作家们聊的最多的，不是“你
觉得卡夫卡和海明威谁对小
说语言的贡献最大？”，而更
类似于“你觉得王朔和苏童
谁更有钱？”(蒋方舟 作家)

●郑州排污渠一夜间出
现 大 量 空 心 胶 囊 变“ 彩 虹
河”，原本这些东西都要游进
中国人肠胃的！(丁曦林 《新
民周刊》社长、主编)

● 医 改 的 愿 景 并 不
高——— 建立人人享有基本医
疗服务的医疗保障体系。但
是医改的任务非常繁重，3年
医改成效不显著，而且离我
们的期望很远，其中一个重
大的原因就是我们并没有明
白政府为什么要办医院和为
什 么 要 办 医 疗 的 战 略 思 维
上。(广东省卫生厅副厅长廖
新波撰文指出医改步入深水
区，暗礁、暗流很多，如果罗
盘把握不住就有可能偏离航
向达不到目标)
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